

	Pts.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal). 2 "		
Ultramar.	2 "	

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Telegramas

(Recibidos por correo.)

Madrid 10, á las 10'30 m.—Han sido puestos en capilla los reos de la Guindalera. Al notificárseles la sentencia, el reo Camarasa la oyó indiferente. El reo Cantalejo ha dicho que trata de cometer un asesinato. Pozuelo escuchó la sentencia llorando, siendo condeudo en brazos á la capilla, en donde se confesó.

Madrid 10, á las 11 m.—El ex-brigadier Villacampa no realizará ningún acto contrario á las gestiones para alcanzar la amnistía. Esta comprenderá á todos los expatriados por delitos políticos.

Madrid 10, á las 11'45 m.—En una conferencia celebrada entre el general Cassola y el señor Castelar, éste dijo que no pondrá ningún obstáculo á la ley constitutiva del ejército, excepto en lo que se refiere al mando del rey en campaña.

Madrid 10, á las 12'15 t.—La reina regente se halla inclinada á conceder el indulto á los reos de la Guindalera.

Los ministros, en este asunto, se muestran reservados.

El Sr. Castelar explicará su voto á favor de la amnistía, expresando las simpatías que siente por los que sufren.

Madrid 10, á las 12'30 t.—Ha terminado satisfactoriamente el conflicto americano-marroquí.

En Marruecos varias kábilas se han sublevado contra el sultán.

El gobernador de Mequinez ha salido con objeto de reprimirlas.

La Dirección de Aduanas de Francia ha hecho presente su marcado disgusto por la conducta que observan algunos españoles que remiten á Franeia mezclas alcoholizadas como vino.

Madrid 10, á las 2'30 t.—Congreso.—Se pone á discusión el proyecto de ley concediendo autorización para celebrar una lotería en Barcelona.

El vizconde de Campo-Grande pregunta si esta lotería perjudica á la nacional.

El Sr. Puigcerver contesta que la lotería de Barcelona está destinada á sufragar los gastos de una idea grande.

El Sr. Garrido Estrada pregunta si el ministro de Hacienda está dispuesto á suprimir la lotería nacional.

El Sr. Puigcerver le contesta que no conviene al Tesoro semejante supresión.

Se aprueba la lotería en Barcelona.

Los conservadores piden que se cuente el número de diputados presentes, y en vista de que son muy pocos los que se hallan en el salón de sesiones se suspende la sesión.

Madrid 10, á las 5 t.—Congreso.—Una vez aprobada la autorización para celebrar una lotería en Barcelona, el vizconde de Campo Grande ha dicho que este proyecto reportará perjuicios al Tesoro.

El Sr. Puigcerver ha declarado que es contrario á estas autorizaciones; pero que la ha concedido por el fin á que se le destina. Ha manifestado que suprimiría la lotería nacional si encontrara otros recursos.

El Sr. Azcárraga ha combatido el proyecto sobre contribuciones, contestándole el Sr. Morales.

Terminada la discusión de la totalidad del proyecto, se ha suspendido nuevamente la sesión por falta de número de diputados.

Madrid 10 á las 6 t.—Se ha celebrado una reunión de senadores por la provincia de Lérida, á la que ha asistido el señor Maluquer de Tirrell, habiéndose acordado interesar á los diputados por dicha provincia, para que presenten una enmienda al proyecto del ferro-carril de Canfranc, pidiendo iguales ventajas para el del Noguera Pallaresa.

El señor Cabezas reunirá los citados diputados para que se pongan de acuerdo sobre dicho objeto.

Senado.—Se ha admitido un dictamen mixto en el proyecto relativo á las administraciones subalternas, que se aprobará definitivamente mañana en votación ordinaria.

El reo Cantalejo se niega á confesarse. Los demás reos se hallan muy abatidos.

París 10.—Se han verificado varias manifestaciones sin importancia en favor del general Boulanger.

Los telegramas por cuya divulgación persigue á *Le Matin* el conde de Dillon, son los que mediaron entre éste y el general Boulanger y que prueban los trabajos electorales que dirigía el último desde Clermont-Ferrand.

París 10.—El príncipe de Bismarck partirá mañana para Warzin.

La *Caceta de Vos* dice que el canceller ha concluido por hacerse odioso al partido nacional y que el emperador Federico debe prescindir de sus servicios.

Se ha averiguado que un telegrafista ha facilitado á *Le Matin* los despachos que publicó ayer firmados por el general Boulanger.

Roma 10.—Dícese que en breve regresarán á Italia tres brigadas completas del cuerpo expedicionario de Abisinia.

Carlsruhe 10.—A pesar del frío intenso y de las tormentas de nieve, se trabaja con extraordinaria actividad en la construcción de nuevos ferro-carriles estratégicos en el gran ducado de Baden.

Marsella 10.—Hoy se ha verificado en esta ciudad una importante reunión de obreros. En esta reunion se ha censurado vivamente á los patronos que emplean obreros extranjeros, cuando miles de franceses se hallan sin trabajo.

París 10.—Los partidarios del general Boulanger están muy irritados contra el periódico *Le Matin*. Témesse una manifestación contra la redacción de este periódico.

Berlin 10.—Queda terminada la crisis, pues se asegura que el príncipe de Bismarck ha desistido de presentar la dimisión.

El verdadero motivo de esta crisis es aun desconocido.

París 10.—A consecuencia de las quejas producidas por el conde de Dillon contra el periódico *Le Matin*, por robo y divulgación de telegramas particulares dirigidos al general Boulanger, se ha abierto una instrucción judicial contra dicho periódico.

El juez de instrucción encargado de este asunto es M. Levasseur.

París 10.—M. Floquet, presidente del Consejo de Ministros, ha recibido esta mañana la visita del conde de Munster, embajador de Alemania, que habrá marchado hoy para Berlin.

París 10.—El periódico *Le Temps* desmiente la noticia del fallecimiento de madame Rouvier, pero añade que su estado es sumamente grave, y que se conservan muy pocas esperanzas de salvarla.

Grenoble 10.—En el polígono del cuerpo de ingenieros ha ocurrido una terrible explosión, resultando seis heridos, dos de ellos de mucha gravedad.

Se ha empezado una información para determinar si este accidente ha sido casual, ó si es debido á una mano criminal.

Los italianos en Abisinia

Avanzadas de abisinios, sostenidas por la caballería de Ras Alula, están casi en contacto con las grandes guardias de los *bersaglieri* en las colinas que rodean á Saati, donde ha habido una ligerísima escaramuza sin consecuencias. Se ve claramente que italianos y abisinios tienen el mismo objetivo: atraer al enemigo, los unos, al interior de Abisinia, los otros á sus fortificaciones erizadas de cañones; pues así como el Negús no es bastante para atacar á éstas, las tropas italianas, seguras del éxito detrás de su línea fortificada, tendrían las probabilidades en contra suya, dada la batalla campal en sifio descubierta con un ejército tres veces superior al de los italianos y práctico del terreno.

Pero esta situación, que el general San Marzano afirma poder continuar sin peligro para sus fuerzas durante un mes, por estar dotados los fuertes de víveres y municiones abundosos, no se presta igualmente fácil para las numerosas legiones abisinias, á las cuales como en todas las guerras africanas, acompañan mujeres en gran número. Una semana en aquellos sitios lejanos

de los valles abisinios que los provee de alimentos, por sobrios que sean los antiguos etiopes, acabaría con todos sus recursos.

Es posible; si es que Ras Alula y el rey Juan no están resueltos á una lucha séria, que su avance tenga por objeto hacer una gran raziá de reses y alimentos en las tribus aliadas de los italianos, para obliar á estos, ó á abandonarlos á su triste suerte, lastimando su prestigio en el Mar Rojo, ó á salir de sus posesiones fortificadas para acudir en su socorro, falta extratégica que no cometerá el general en jefe.

También se atribuye á Debed, el célebre jefe de bandidos, igualmente traidor á su patria primero y á los italianos después, la idea atrevida de romper la línea de éstos por las cercanías de Dogali, separando la legión africana, avanzada en Saati, de las otras dos brigadas italianas escalonadas desde el fuertes Yagus hasta Massaua, en una distancia de 27 kilómetros. Pero como esta previsión es la más probable, parece están adoptadas medidas eficaces para el fracaso de una operación de esta índole.

No es necesario decir con que impaciencia día y noche se esperan en Roma los telegramas del cable. Contribuye á la ansiedad, no solo el interés general de las familias, sino las versiones tan encontradas sobre las fuerzas del Negús y sus elementos de resistencia verdadera.

No habiendo podido los italianos lograr informaciones exactas en Africa, sobre todo desde la defección de Debed, que se las daba engañosas, los cálculos sobre los tres ejércitos del rey Juan, del príncipe heredero de Abisinia y de Ras Alula varían desde 50.000 á 80.000 hombres.

El diplomático inglés Portal, que fué quien desempeñó la misión de paz abortada, y que por rare y significativa coincidencia ha estado estos últimos días en Roma, antes de partir á ofrecer sus respetos á la reina Victoria en Florencia, en sus conferencias con los generales y hombres de Estado italianos les afirmó que el Negús tiene, cuando menos 60.000 fusiles, caballería numerosa y bastantes cañones, aunque de montaña. Por supuesto que la nueva faz de la cuestión del Mar Rojo relega indefinidamente los proyectos de reimpatriar en Abril las dos terceras partes del ejército de Africa, al cual, por el contrario, se prepararán refuerzos en Nápoles.

Si no hay batalla, lo cual lo resolvería todo en favor de la paz ó de la guerra, habrá que enviar una origada más, para que antes de los grandes y próximos calores el ejército italiano ocupe posiciones más frescas que las ardorosas de Saati y Massaua en Ailet y Kasem.

Comentarios

Dice *El Palmesano* entrando en un terreno poco firme:

«*La Almudaina*, en su empeño de ser órgano de los médicos municipales....»

Alto ahí; *LA ALMUDAINA* no es órgano de los médicos municipales ni de nadie.

Quien parece órgano del Instituto de Vacunación es *El Palmesano*; pues hasta hay quien afirma que los sueltos que sobre esta cuestión publica el colega son debidos á la pluma del mismísimo Presidente del Instituto ó del Colegio médico-farmacéutico, que para el caso es igual.

Y si esto es cierto ¿quién es órgano de quién? Continúa *El Palmesano*:

En contestación al suelto que anteaer publicamos, asegura que los médicos municipales Sres. Gayá y Oliver, vacunaron en la casa de socorro por orden del Alcalde, y por tanto en concepto del cargo que ejercen y no como individuos del Instituto de Vacunación.

Nada más lejos de la verdad que el hecho que encierran las palabras que dejamos subrayadas.

Se necesita mucha frescura para desmentir una afirmación sin tener pruebas para ello.

No retiramos ni una letra de las palabras arriba subrayadas. Dijimos y sostenemos que los médicos municipales Sres. Oliver y Gayá habían obrado por orden del Sr. Alcalde y por lo tanto en el concepto de médicos municipales, pues no sabemos que el Alcalde mande á los socios del Instituto.

Los señores facultativos municipales á quienes hemos preguntado expresamente con objeto de contestar al *Palmesano*, afirman que no overon las observaciones que según el colega le dirigió la persona que presida la Comisión del Instituto. Tal vez hubieran preferido retirarse y no vacunar como socios del Instituto porque nadie les había invitado para ello. Pero el hecho es que vacunaron á bastantes personas porque órdenes superiores les obligaban á ello.

Y por fin, sepa *El Palmesano* que no tenemos mala voluntad al Instituto de Vacunación (¿porqué habíamos de tenerla?) y que reconocemos que es una corporación benéfica y sobre

todo que los móviles que la guían son, sin disputa de ningún genero, la filantropía y el desinterés.

De hoy más se deberá modificar el adagio y decir que «el amor con sangre entra.»

Dice un diario santiagués:

«A las nueve de la noche de ayer se presentó á un sereno un individuo que tenía en la cabeza una regular herida causada por una piedra.»

Según dijo el agredido, la piedra fué lanzada por la señora de sus pensamientos, que en un momento de exasperación, quiso demostrar á su amante la intensidad de su cariño.»

Si en efecto era aquella la señora de sus pensamientos, sospechamos que desearía dejar de serlo.

Porque la verdad es que el pobre estuvo á punto de no volverlos á tener!...

Una carta dirigida á Marsella y que hace tres meses se depositó en la Administración de Málaga ha sido devuelta al punto de origen... ¿Desde donde dirían Vds.?

¡Desde Filipinas!

Por supuesto que la cosa no tiene nada de extraordinario.

Lo único que nos hace gracia es pensar de qué modo se reirían los empleados de Filipinas, cuando se encontraron con la carta en cuestión.

Y lo que habrán reido los de Málaga al verla de regreso.

Y sobre todo lo que reirá el de Marsella cuando la reciba.

Ah!.. Y también lo que habrá reido Mansi...

Porque ya sabemos todos que Mansi es el que más se rie de las gracias de sus subordinados.

¡Son tan.... mansisimos!....

«Continúa la competencia entre los cortantes de esta ciudad. Esta mañana vendían la carne á 40 céntimos de peseta la tercia y alguno á 35. Celebraremos que dure en beneficio del público.»

Nosotros también.

Pero entretanto suplicamos á nuestros lectores que antes de regocijarse entiendan que la tal competencia y la tal rebaja no ocurrían en la ciudad de Palma, sino en la de Mahón.

En punto á carnes no somos tan felices como los mahoneses.

La nuestra es de cañón y más que de cañón: de teatro.

Parece que *La Opinión* no se enmienda.

Al copiarnos literalmente uno de nuestros sueltos, dándolo, por supuesto, como suyo, dice:

«El Sr. Alcalde, presidente de dicha Junta, leyó el resultado que arroja el censo verificado en 31 de Diciembre último (resultado que ya conocen nuestros lectores).....»

¿Puede decirnos *La Opinión* en cual de sus números ó de sus ediciones ha dado á conocer á sus lectores el resultado del censo de población?

Carta de Barcelona

11 Abril 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

El banquete con que los Sres. Pau, Tartabull y Navarro dueños del Gran Hotel Internacional, obsequiaron anteaer al medio día á sus huéspedes, los periodistas de Madrid, y al cual asistieron, previamente invitados algunos representantes de la prensa local, fué servido con exquisita elegancia y esplendidez.

La fiesta, puramente familiar, hizo más grata y expansiva la cordialidad y armonía que reinó entre los comensales, pronunciándose en los brindis, elocuentes discursos por los Sres. Frontaura, Vargas, Gutierrez Abascal, Muñoz, Sedano, Peris Mencheta y Lacal, encaminados todos á la prosperidad de Cataluña, ó intérpretes de la gratitud que sentían tan distinguidos periodistas por las atenciones de que habían sido objeto durante su permanencia en esta capital.

El señor Gallard, redactor de *La Publicidad* correspondió con inspiradas frases á tan galantes demostraciones haciéndose eco de los buenos sentimientos de la prensa barcelonesa para con la de Madrid, y terminó los brindis el señor Pau con un discreto y florido discurso que arrancó prolongados aplausos.

Desde el Hotel se dirigieron los periodistas de la corte á la estación de Zaragoza, donde les despidieron numerosos amigos y representantes de la prensa de esta capital.

Al partir el tren dieron los expedicionarios un viva á Cataluña que fué contestado con el de ¡Viva España! por la inmensa concurrencia que ocupaba el anden de la estación.

También salió en la misma tarde para Madrid el Sr. Alcalde D. Francisco de P. Rius y Taulet, acompañado del Secretario del Ayunta-

miento, con el objeto de rogar á la Reina Regente se digne señalar el día que haya de celebrarse la apertura oficial de la Exposición.

Los jueves último llamaron la atención cuatro carricubos, esmeradamente pintados, que recorrieron varias calles de esta capital, muy parecidos á los del sistema higiénico inodoro que usa la Sociedad Mútua de propietarios para la limpieza ó evacuación de las letrinas en esta capital.

Ignorantes las personas que contemplaban aquellos vehículos del objeto ó idea á que podía obedecer tan original paseo, suponían algunos que debían estar destinados á figurar en la Exposición Universal como un nuevo ó singular invento, mientras que otros, conocedores de la aplicación que se dá á los tales aparatos, denominados, según creo, del sistema *Talard*, se les hacía incomprensible tan pública y al parecer jactanciosa exhibición, siendo así que dos días antes el Ayuntamiento había resuelto negativamente la autorización que se había solicitado para el funcionamiento de dichas máquinas en Barcelona.

Es posible que haya inspirado al Municipio este acuerdo, el conocimiento de las incomodidades que, según he oído á personas competentes en la materia, causa al vecindario la utilización del referido sistema para la extracción de las materias fecales, en una ciudad populosa.

Lo creo así, por cuanto en París donde los aparatos *Talard* son conocidos y están en uso desde hace muchos años, solo pueden funcionar, por disposición de la Municipalidad, durante la noche, mientras que los de otro sistema idéntico al que tiene adoptado en esta ciudad la mencionada compañía de propietarios, puede prestar los servicios sin limitación alguna en todas las horas del día.

Sin embargo, no veo yo motivo para causar extrañeza que á raíz de la negativa del ayuntamiento se haya hecho pública presentación de los mencionados carros, porque nadie puede prohibir á sus dueños que cuando les plazca los saquen de sus escondrijos para oírlos.

Háblase con elogio de una máquina para la limpia de buques, invención del joven piloto D. Andrés Ros, que con el nombre de *Talidro* figurará en la sección marítima de la Exposición Universal.

Con la adopción de dicho aparato podrán limpiarse breve y perfectamente los fondos de las embarcaciones, desapareciendo los inconvenientes y crecidos gastos que importa actualmente aquella operación, que se verifica aquí en un varadero con el concurso de los buzos, empleándose en ella largo tiempo.

Algunos periódicos locales, dan la voz de alerta al público con motivo de la multitud de billetes y monedas falsas que empiezan á circular en esta ciudad, y de los cuales parece que existen grandes cantidades para explotar los poseedores la buena fé de los extranjeros que vengan á visitar nuestra Exposición.

Entre los billetes falsos figuran según noticias, los de los Bancos de Francia y Argel.

Mucha vigilancia deben ejercer las autoridades para evitar tan criminal tráfico, como así mismo para impedir la realización de los designios de una gran parte de los vendedores de comestibles que públicamente hacen alarde de los pingües beneficios que ha de proporcionarles la venta de los artículos con sujeción á los elevados precios que se proponen establecer.

El baile de sociedad que celebró el domingo en sus vastos y suntuosos salones el *Círculo de la Juventud Mercantil* estuvo sumamente brillante y concurrido.

Asistieron á la fiesta representantes de las autoridades, de la prensa local, Comisaría Régia, junta directiva de la Exposición, cónsules, y corresponsales de los periódicos nacionales y extranjeros.

Con buenos auspicios se inauguran las fiestas proyectadas para durante la época del Certamen Universal.

Entre ellos debo mencionar, además de los ya publicados, los conciertos matinales que se propone dar la sociedad coral *Euterpe* fundada por el malogrado compositor y poeta *Clavé*; el baile de etiqueta dispuesto por el *Círculo del Liceo*; las seis regatas internacionales, tres de las cuales tendrán lugar en Mayo y otras tres en Septiembre, siendo invitadas para que concurren á ellas varias sociedades extranjeras; y los conciertos, sesiones literarias, musicales y bailes, que ha acordado celebrar el citado *Círculo de la Juventud Mercantil*.

Los vecinos de la calle de Fernando VII, en donde están situados los más ricos y lujosos comercios de esta capital, se proponen adornar é iluminar espléndidamente aquella céntrica y concurridísima vía, durante la época de la Exposición.

El globo cautivo que se instalará en sitio á propósito, tendrá un diámetro de 20 metros y una cabida de 4.000 metros cúbicos.

La barquilla podrá contener hasta quince personas, y el globo se elevará á 300 metros. Reuniré todos los aparatos de seguridad necesarios, y teléfono que funcionará por el interior del cable. Cada ascensión costará 5 pesetas por persona.

Los productos de Mallorca, ocuparán en la Exposición 180 metros cuadrados, su distribución será la siguiente: 21 metros en el Palacio de la Industria, 12 en el de Ciencias, 58 en el de Bellas Artes, 22 en el Pabellón de Agricultura, 29 en el de Minería y 18 en el de Marina.

Entre los objetos que han de llamar la atención en el certamen, citanse un telescopio de grande alcance que estará al servicio del público, mediante una módica retribución, varias básculas automáticas, entre ellas una que servirá para medir la fuerza y otra inventada por el fotógrafo D. Juan Cantó, cuyo aparato tiene la particularidad de fotografiar sobre hoja de lata, la persona que deposite en un registro especial, dos piezas de diez céntimos.

Además de los juegos florales que, según anual costumbre tendrán lugar en el primer domingo de Mayo, se celebrarán otros en el último domingo del mismo mes.

También tiene anunciados los suyos la *Juventud Católica*.

La recepción que, dispuesta por la gerencia del Gran Hotel Internacional, se celebró anteayer noche en aquel establecimiento, se vio favorecida por un crecido número de distinguidas familias de esta ciudad.

Los visitantes después de haber recorrido las espaciosas dependencias de tan magnífica construcción, profusamente iluminadas por luz eléctrica y mecheros de gas, fueron obsequiados con un *lunch*, que fué servido en el comedor del piso bajo del edificio.

El importe total de las obras ejecutadas por diferentes conceptos, con motivo de la Exposición hasta fin de Marzo, asciende á pesetas 2.760.292'49.

Háse aprobado por el Congreso de Diputados la lotería solicitada por este ayuntamiento para sufragar una parte de los gastos que origine la Exposición.

El presidente de la República del Ecuador, señor Flores, ha escrito al consul general de aquella nación en esta plaza, manifestándole que visitará nuestra ciudad durante el próximo mes de Mayo.

Se ha recordado por las autoridades el exacto cumplimiento de la Real orden, expedida en 18 de Octubre último, disponiendo que el 15 del actual debe cesar la matanza del ganado de cerda en todos los pueblos de la provincia.

Son las doce y media y acaba de fondear en estas aguas la escuadra de instrucción española. La perentoriedad del tiempo no me permite hacer la reseña de los buques que la constituyen.

Espérase también para dentro de breves días la llegada de una escuadra italiana al mando del duque de Génova.

ENRIQUE ROMBU Y MULLER.

NOTICIAS

Del Extranjero

Anúnciase otra nueva obra debida á la pluma de la augusta escritora la Reina de Rumanía, conocida en las letras con el nombre de Carmen Sylva.

Titúlase dicha composición *Las piedras preciosas*, y es ella, ya de por sí, una delicia de la joya.

Es el argumento de un baile brillantísimo, en que luchan todas las piedras de valor, disputándose el premio ofrecido á la más hermosa. Una lágrima, arrancada por la piedad á los ojos de una inocente joven, se lleva al fin la palma del certamen.

Este ingeniosísimo asunto, no sólo puede servir de argumento á un baile: es también una poesía bellísima.

Según las últimas noticias de Constantinopla, la Sublime Puerta teme que ocurran graves sucesos en Creta en vista de la agitación que reina en aquella isla.

El triunfo del general Boulanger es seguro en el departamento de Dordogne.

No se sabe todavía el resultado en los otros departamentos.

Noticias particulares afirman que Boulanger ha obtenido 20.000 votos en el Aisne.

El general renunciará á la Diputación por la Dordogne, esperando el triunfo por el Nord para aceptar su representación.

La cuestión búlgara no ha adelantado un paso. El gobierno austriaco, ante la actitud indecisa que observa Alemania respecto de dicho asunto, se abstiene de provocar una solución en ningún sentido.

Los despachos de la frontera de Rumanía dicen que se advierte en aquel reino un movimiento anti-dinástico, que se cree fomentado y protegido por los agentes rusos.

Con motivo de la reimpatriación del ejército expedicionario de Africa, comienza á pensarse en si el Gobierno italiano cometerá una gran falta llamando una parte de las tropas de ocupación, cuando los últimos sucesos han demostrado que el Negús puede llegar á reunir un ejército de cerca de 100.000 hombres bien armados.

Es general la creencia de que Italia ha de verse obligado á inmovilizar allí 30 ó 40.000 hombres, so pena de ver disputada á cada momento su conquista.

El viaje del Presidente de la República francesa, Sr. Carnot, se ha fijado definitivamente para el día 24 del corriente.

Según los telegramas de Buenos Aires, continúa la inmigración de europeos, y particularmente de italianos y españoles, en aquella república.

Durante el pasado mes de Marzo han llegado á ella más de 11.000 inmigrantes.

En París ha sido presa de las llamas la antigua estación de San Lázaro, por la parte de la calle de Amsterdam.

Todos los bomberos de París han acudido á extinguir el incendio, que ha tomado grandes proporciones, siendo al fin dominado, pero á costa de sensibles pérdidas.

Dos bomberos han resultado muertos y cinco heridos, á causa del hundimiento de una escalera.

Noticias oficiales participan que el almirantazgo ruso no se da punto de reposo en los armamentos marítimos que han de colocar al imperio en completo estado de defensa tanto por mar como por tierra.

Los tres grandes acorazados destinados á reforzar la escuadra del mar Negro acaban de terminarse y están ya listos para hacerse á la mar; llevan los nombres de *Catalina II*, *Ischesma* y *Linope*.

Seis cañoneros de nuevo modelo han sido botados en Nicolaier y en Sebastopol y en todos los arsenales reina extraordinaria actividad.

En la Embajada española de París se ha celebrado una reunión convocada por el Sr. León y Castillo, con objeto de proponer por dicho señor la creación de un asilo benéfico para españoles enfermos.

Los asistentes, que eran las personas más notables de la colonia española residente en París, aceptaron la idea con gran entusiasmo, nombrando en el acto una comisión que, sin levantar mano, realice el proyecto.

Para formar la comisión citada, fueron designados los señores Marqués de Casa Riera, presidente; Marqués de Guadalupe, vicepresidente, y vocales, varios banqueros y comerciantes compatriotas nuestros, establecidos en París.

El Sr. León y Castillo fué nombrado presidente honorario.

Siete pensionados por el Gobierno español en Roma, han remitido trabajos con destino á la Exposición de Bellas Artes que ha de inaugurarse en Munich el día 1.º de Junio último.

Para un teatro que se está construyendo en la ciudad de Halh se ha adoptado un sistema de tabiques y techos incombustibles, inventados por el Sr. Rabitz, que parecen dar resultados excelentes.

El sistema del Sr. Rabitz, consiste en una masa de yeso, cal y arena mezclada con borra, que se aplica por ambas caras sobre una tela metálica fuertemente tendida en todos sentidos por un alambre entrelazado en las mallas; así se produce una pared sólida á la que se da un espesor de cuatro ó cinco centímetros para los tabiques, 30 ó 35 para los techos y de 40 á 75 para las bóvedas.

A los pocos días está seca la masa y la teja metálica ha adquirido mayor tensión y una rigidez considerable.

Si hubiera que precaerse de la humedad puede sustituirse esta mezcla con algun cemento que resista el agua.

Según resulta de las pruebas practicadas, este procedimiento protege contra el fuego aun los tabiques de tablas. Además es muy recomendable por sus condiciones higiénicas para los cuartos de dormir, los hospitales, etc., y ofrece condiciones excelentes de seguridad de los edificios en los países donde sean frecuentes los temblores de tierra.

De la Península

El sábado próximo llegará á Madrid el hermano del Emperador de Austria, que será recibido con los honores que corresponden á su elevada jerarquía.

El ilustre personaje se hospederá en el Real palacio.

No obstante la próruga concedida para la redención á metálico del servicio militar, parece que es bastante reducido el número de los redimidos, y que será de poca consideración el

aumento de lo ingresado por redenciones en el actual reemplazo sobre la cantidad recaudada por este concepto al espirar el plazo legal para hacer la redención.

Por efecto de la miseria que ha producido en el país la crisis agrícola, se ha llegado el caso de que el Monte de Piedad de Játiva haya agotado sus recursos, viéndose en la necesidad de suspender sus operaciones por falta de metálico.

En la sesión que el viernes celebró la Real Academia de la Historia, el Sr. Fernández Duro comunicó la noticia de haberse descubierto en el archivo del Consejo Real de Nápoles las pólizas ó libramientos de dos escudos al mes (enero julio 1572) á favor de D. Miguel de Cervantes Saavedra, el *Manco de Lepanto*, por su oficio de macero, *portatore de mazza*; el Sr. Codera comenzó la lectura de varios manuscritos árabes relacionados con la historia de España, que encontró en Túnez, y el P. Fita dió cuenta de su reciente expedición á Córdoba, Sevilla, Jerez de la Frontera y Cádiz, presentando varios calcos de inscripciones romanas, y haciendo notar la importancia de una de ellas, cristiana, la más antigua en verso que se conoce en su género, encontrada en grandes sillares de la colonia «Hasta regia» que se cree fué arruinada por los vándalos.

La comisión permanente de Vizcaya ha concedido la cantidad de 3.000 pesetas, que había solicitado la Cámara de comercio de Bilbao, con objeto de subvencionar el envío de muestrarios de productos vizcaínos á la América del Sud en el barco Exposición.

El río Segura, según telegrama de Alicante, ha inundado la línea del ferrocarril en los kilómetros 44 al 46, interrumpiendo la circulación de trenes.

Se han tomado precauciones para evitar en lo posible invadidas las aguas el pueblo de Orihuela, cuya huerta está inundada.

Las noticias de casi todos los pueblos de la provincia de Granada son desconsoladoras. En Alhama se ha verificado una importante manifestación de trabajadores, de los cuales se ha podido dar ocupación á cuatrocientos. En Atarfe ha tratado de evitar un conflicto el municipio repartiendo y alojando á los trabajadores en las casas de los vecinos acomodados, y como algunos de estos se han negado á ello, se ha consultado el caso al gobernador. En Montefrío se teme un serio conflicto, y lo mismo en casi todos los pueblos.

La suma invertida por la Comisaría régia de los terremotos de Andalucía, ascendía hasta fin de Diciembre último, á 6.395.524 pesetas.

Informado por el Centro técnico facultativo y consultivo de la Marina, ha llegado ya á la Dirección general de Beneficencia y Sanidad el expediente para la construcción de nueve falúas de vapor, con destino á las direcciones de Sanidad marítima de otros tantos puertos.

En el Ministerio de Marina se han recibido el plano y los documentos anejos para la construcción de un crucero de 6.200 toneladas. Este proyecto se debe al ingeniero de la Armada D. Cayo Puga, y ha sido sometido á estudio del Centro técnico.

De la Provincia

Mahón

El martes último regresó á dicha ciudad el Archiduque de Austria Luis Salvador, con objeto de proseguir sus estudios para la obra que debe salir pronto á luz relativa á la isla de Menorca.

A las tres de la tarde del miércoles salió para Barcelona la escuadra de instrucción.

Dice un periódico de Mahón correspondiente al martes último:

«Ayer cayeron copiosas lluvias sobre esta comarca, las cuales cesaron pronto, y esta mañana se ha presentado el día magnífico y propio de la estación que atravesamos, pero por la tarde se ha encapotado el cielo, y á la hora que escribimos estas líneas está lloviendo con bastante intensidad.»

De la Capital

Al fin los vecinos del Molinar han conseguido ver realizado uno de sus mayores deseos.

En el sitio denominado *Can Patas* se ha establecido una expendeduría de tabacos.

¡No tarda quien llega!

Ayer tarde tocó en la Rambla la música del Regimiento de Filipinas.

Ayer por la mañana una mujer de 54 años, vecina de Marratxí, cayó en la plaza de Abastos lastimándose una pierna. Tuvo que ser con-

dueida á la casa de socorro, donde el médico municipal Sr. Gayá le hizo la primera cura. Fué conducida después á su casa en un carruaje de su propiedad.

El número de presos en las cárceles de esta ciudad ha aumentado estos días. Ayer había en la del partido judicial 54 y en la de la Audiencia 46.

Algunas personas tienen el proyecto de asociarse con objeto de formar una empresa y proponer al Ayuntamiento que le conceda la exclusiva para barrer las vías públicas de esta ciudad.

Parece que esta empresa se comprometería á transportar la basura en carruajes herméticamente cerrados y á quitar el barro de ciertas calles en los días lluviosos. También se dedicaría á la limpieza de letrinas, para lo cual adquiriría material á propósito.

No hay que decir que si estos proyectos se llevasen á la práctica serían objeto de general aplauso.

Ayer los médicos municipales vacunaron en la casa de socorro establecida en los bajos de la Casa Consistorial á 121 personas.

Ha llegado la autorización para reparar el alero ruinoso que existe en el ex-convento del Olivar y por consiguiente pronto empezarán las obras para ponerle en buen estado.

También empezarán dentro de poco tiempo las obras para el arreglo de la calle de la Luz. Ya era hora.

El martes próximo se reunirá en la Casa Consistorial la Junta municipal de asociados con objeto de discutir y aprobar el Presupuesto adicional al ordinario, aprobado ya por el Ayuntamiento, y la contrata para el riego de las vías públicas de esta capital.

El teniente de alcalde D. José Forteza, acompañado de un Inspector de víveres, visitó ayer cuarenta y ocho establecimientos en donde se vende leche y analizada ésta resultó buena en su totalidad menos la de un solo establecimiento. Inútil es decir que al dueño de éste se le aplicó la multa correspondiente.

Se nos participa que esta tarde en el patio del Cuartel del Carmen, la música del Regimiento de Filipinas tocará la marcha fúnebre *Ecos del alma*, composición del director D. Bartolomé C. Perelló.

Parece increíble que ningún agente de la policía municipal haya observado que en el solar de la casa que se ha expropiado en la calle de Estade se ha constituido un depósito de inmundicia, letrina de los vendedores de la plaza y criadero de moscas.

Y decimos que no lo han reparado porque de lo contrario tendríamos que estar muy duros en la calificación que nos habrían de merecer.

Suplicamos que lo reparen y obren en la forma y de la manera que deben.

A todas horas del día y de la noche las emanaciones pestilentes que exhala la acequia desagüe de aguas sucias que desemboca en el mar frente á la plaza de Atarazanas son insostenibles.

Pero lo son todavía mucho más en las horas en que el sol deja sentir el calor que esparce.

Llega frecuentemente el caso de cortar la respiración á los transeúntes de modo que para eximirse de este tributo, molesto á más no poder, se tiene que pasar por aquel sitio arrimados á la muralla y aun así asfixia á ratos.

Pues si ya en esta estación sucede esto, considérese lo que será así que vengan los calores del estío.

Entre tanto el proyecto de desviar el curso de la mencionada acequia y llevarla á desembocar en la nueva frente al cuartel de Caballería, duerme el sueño de los justos y tiene trazas de no despertar hasta el día del juicio.

Y todo esto por un antojo de quien nosotros sabemos ó al menos presumimos, sin poder comprender el porque.

Cualquier forastero de los muchos que vienen á este país, para ver sus cosas notables, tenga la mala suerte de arrimarse al jardín de nuestra monumental Lonja, comprenderá que la isla de Mallorca es un país privilegiado, pues que tiene abundantes buques, dehesas, cotos y vegas dentro de casa.

Quien no ha visto lo que hay dentro del mencionado jardín no ha visto cosa buena.

No ha visto el abandono más completo en que pueda ser tenida una cosa que en tiempo fué bellísima.

No ha visto matorral más agreste ni salvaje. No ha visto caza mayor y caza menor más abundante.

Y por último no ha visto la expresión fiel de la curiosidad y buen gusto característico del país.

En cambio los forasteros lo ven y llevan á su

tierra la desfavorable impresión que hemos procurado expresar.

De nuevo hemos visto rebosar estos días arquillas sin que podamos alcanzar ni comprender la causa de estas continuas erupciones.

Bien comprendemos que es malo el sistema de canalización que tenemos hoy; pero no sacamos de ello la consecuencia de que nuestras calles por aquella causa hayan de verse todos los días convertidas en arroyos y á veces en torrentes.

¿No se podría de una vez poner remedio á este defecto?

En el vapor-correo que salió ayer tarde para Valencia un sargento y un guardia civil se llevaron tres presos que van á cumplir sus condenas al presidio de Ceuta.

Entre ellos figuraba el carabinero que debía ser pasado por las armas hace seis ó siete meses y fué indultado por S. M. la Reina.

Hace tiempo que era peligroso transitar en carruaje por la travesía que une la aldea de Son Sardina con la carretera de Valldemosa, á causa de hallarse derruido el puente sobre la acequia conductora de las aguas del nivel ó sea del sobrante de la acequia de la Ciudad.

Hoy se halla perfecto el estado de aquella travesía por haberse construido un puente nuevo y arreglado el piso del camino.

Valga para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar y á cuya noticia no ha llegado todavía este hecho.

Para los efectos explicados en números anteriores mañana se reunirán en la delegación de Hacienda los gremios siguientes:

A las 9 de la mañana.—Agentes que activan asuntos en oficinas públicas.

A las 9 y 1/2 de id.—Agentes de Aduanas.

A las 10 de id.—Consignatarios de buques de vela dedicados al cabotaje.

A las 10 y 1/2 de id.—Comerciantes.

A las 11 de id.—Almacenistas ó tratantes en trapos de todas clases.

A las 11 y 1/2 de id.—Especuladores en cereales y caldos.

A las 12 de id.—Especuladores en frutos ó productos de la tierra.

A las 12 y 1/2 de id.—Mesas de billar.

A la 1 de id.—Farmacéuticos.

Boletín Judicial

Mañana á las doce ante la Sección primera de lo criminal se celebrará la causa instruida por el Juzgado del Distrito de la Lonja contra Miguel Sureda, sobre abusos deshonestos, cuya defensa está á cargo del abogado D. Baltasar Marqués.

Y á la misma hora ante la Sección segunda, en juicio oral y público se verá la causa contra Vicente Tur y otro, sobre expención de billetes falsos del Banco de España.

Defensores, los abogados D. Miguel Vila y D. Juan Alomar.

Ojeada á la prensa

Dicen al *Palmesano* que se han establecido tres empresas de diligencias desde esta capital al pueblo de Santañy abaratando con tal competencia el precio del pasaje, hasta tal punto que una lo ha fijado en dos reales.

Estos días ha sido muy numerosa la afluencia de pasajeros, en términos que han sido necesarios cinco y seis carruajes para atender al servicio.

El vapor *Nuevo Mahónés* trajo ayer de Mahón 29 pasajeros 12 reses vacunas y 92 de lana.

Dícese que D. Plácido Maroto ha sido nombrado Ayudante de Campe del Capitán General de Extremadura y que tal vez á este nombramiento obedece la dimisión que presentó del cargo que antes desempeñaba.

Lecturas amenas

Paso de ríos á nado

En Rusia tuvieron lugar el pasado otoño experiencias de natación que merecen conocerse por lo curiosas, sobre las cuales la prensa rusa ha aguardado silencio hasta hace algunas semanas.

En los alrededores de Kiew, seis compañías de infantería atravesaron á nado un brazo de río de 140 metros de anchura y 6 de profundidad. La sexta división de caballería, también realizó ensayos en el Bug y en el Narew: los ginetes desensillaron los caballos, montaron en ellos y se precipitaron en el agua. En cuanto los caballos comenzaron á nadar, los cosacos se echaron al río, y agarrados con una mano á la crin de su cabalgadura nadaron á su lado.

La artillería hizo atravesar el río primeramente á los caballos y después con el auxilio de un cable pasó los cañones.

Después de estas experiencias se pasó un río caudaloso por una división, suponiendo que desde la orilla opuesta hacia fuego el enemigo. Los

caballos atravesaron un río de 200 metros de anchura en la misma forma, tardando cinco minutos en la operación. Los jinetes emplearon siete minutos en desnudarse y desensillar y ocho en vestirse y ensillar.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 10 del actual:

Circulares del Gobierno civil, encargando la captura de José María Castañeda (a) Chitibas fugado de la cárcel de Tolosa, y la del procesado José Reñé y Baltasá.

Extracto de los acuerdos tomados por la Diputación en la sesión celebrada el 3 de Abril último.

Extracto de los acuerdos tomados durante los meses de Enero, Febrero y Marzo últimos por el Ayuntamiento de Santañy.

Estado del precio que han tenido en esta provincia los granos, caldos, carnes y paja durante el Marzo último.

Edicto del Juzgado de la Catedral, por el que se sacan á pública subasta dos piezas de tierra del término de Algaída.

Otro del Juzgado de la Lonja, llamando á varias personas para que comparezcan á contestar á cierta demanda.

Anuncio del Juzgado de Ibiza, sacando á pública subasta una finca sita en el distrito de San José.

Depositaría de fondos municipales de Sansellas. Cuenta del tercer trimestre de 1887 á 88.

Real orden del Ministerio de la Gobernación sobre la forma de justificar la procedencia primitiva de los ganados que vengan del extranjero.

Otra, desestimando una instancia sobre la reforma de aranceles de Aduanas.

Otra, referente á la forma en que han de satisfacerse los derechos á los veterinarios encargados de reconocer los ganados, carnes y grasas procedentes del extranjero.

Y otras sobre elecciones, dirigidas á los Gobernadores de Málaga y Zamora.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 7 del actual:

Gracia y Justicia.—Real decreto promoviendo á la plaza de oficial segundo de la clase de primeros, jefe de Administración de segunda clase en la Dirección general de los Registros civil y de la propiedad y del Notariado, á D. Juan Antonio García Labiano; nombrando oficial primero de la clase de segundos, jefe de Administración de tercera clase, á D. Rafael de la Esosura, y promoviendo á oficial segundo de la misma clase, con igual categoría, á D. José Aguilera y Meléndez.

—Real orden acordando que el pueblo de San Cebrían de Campos quede unido y agregado al Registro de la propiedad de Carrión de los Condes.

—Otra nombrando aspirantes á registradores de la propiedad á 79 individuos de los aprobados por el tribunal de oposiciones.

Guerra.—Reales decretos autorizando al Director general de Administración militar para prorrogar el arriendo de la casa-hospital militar de San Sebastián y para la compra de artículos relativos á curas antisépticas, y al Director general de Ingenieros para adquirir teja para las obras del cuartel de San Juan de la Rivera en Valencia.

Fomento.—Real decreto creando en todos los partidos judiciales campos de demostración agrícola.

—Real orden aprobando la rebaja de tarifas de las empresas de los ferro-carriles del Norte y Mediodía, para el transporte de trigos y harinas con destino á Barcelona y Tarragona.

—Otras nombrando catedráticos de historia general del Derecho español en las Universidades de Oviedo y Salamanca, respectivamente, á D. Guillermo Estrada y don Hilario Beato y Méndez.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 12 de Abril.

Almendrón.	16	lib. quint.
Trigo.	14	ptas. cra.
Candeal.	15	" "
Cebada del país.	7 50	" "
Id. forastera.	7	" "
Habichuelas confites.	23	" "
Id. blancas.	00	" "
Frijoles confites.	22	" "
Id. ordinarios.	00	" "
Avena del país.	6 75	" "
Id. forastera.	6	" "
Habas para cocer.	14	" "
Id. para ganados.	00	" "
Garbanzos.	21	" "
Maiz.	10	" "
Cerdos cebados.	00	" arroba.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Deseando esta Alcaldía que las personas que carezcan de recursos puedan vacunarse directamente de la vaca, ha gestionado y conseguido del Instituto de vacunación directa, que el sábado y domingo próximos de once á una, vacune gratuitamente á todos los pobres que al efecto se presenten en la Casa de socorro establecida en el piso bajo de esta Casa Consistorial.

Y siendo tan conveniente la vacunación sobre todo en las actuales circunstancias, recomiendo vivamente á las familias pobres que utilicen el beneficio que se les concede.

Palma 9 de Abril de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Harinera Balear

La Comisión nombrada por la Junta General de accionistas de esta sociedad para llevar á cabo la venta del edificio-fábrica, situado en el Pont d'Inca, con todos los terrenos y dependencias á ella anejos y la maquinaria, herramientas, útiles y utensilios en ellos existentes, ha acordado en sesión del 9 del corriente un nuevo concurso de subasta bajo las condiciones siguientes:

1.ª La subasta tendrá lugar el 21 del actual á las 5 de la tarde en las oficinas de la sociedad, San Cayetano 3, entresuelo, sobre el tipo de 105.000 pesetas.

Será pública á viva voz, definitiva y se adjudicará al mejor postor no admitiéndose proposición por cantidad menor del tipo expresado.

2.ª La puja durará media hora y no se admitirán mejoras en cantidad menor de 1.000 pesetas.

3.ª Para ser postor será preciso tener depositadas en la Caja de la Sociedad, con una hora de anticipación, 5.000 pesetas en efectivo ó en depósito, á suelta de la Harinera Balear, constituidos en las sociedades Crédito Balear y Cambio Mallorquín ó en la Sucursal del Banco de España.

Los depósitos ó talones serán devueltos á sus dueños terminada que sea la subasta, excepto el del postor agraciado que se retendrá como garantía del cumplimiento de su compromiso y á cuenta del precio del remate.

4.ª El pago del precio del remate deberá quedar satisfecho en efectivo dentro los 30 días siguientes al de la subasta.

5.ª Del acto de la subasta se extenderá acta notarial.

6.ª Los gastos de escritura, traspaso, liquidación del impuesto y demás inherentes á los actos de subasta y traslación de dominio serán de cargo del comprador.

7.ª Los inmuebles y muebles á ellos anejos, maquinaria y demas, se subastan libres de todo gravamen en el estado actual en que se encuentran.

Se facilitarán en las oficinas de la sociedad los correspondientes permisos para su inspección.

Palma 10 de Abril de 1886.—P. A. de la Comisión de venta.—El Secretario, Gabriel Moner.

Real Academia de Medicina y Cirugía

Esta Academia vacunará gratuitamente en Montesión el viernes próximo á las tres de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 12 de Abril de 1888.—El Secretario perpétuo, Domingo Escafi.

Pasatiempos

Carlitos, niño de siete años, tenía diariamente la pretensión de que su papá, que era abogado, le llevase á ver la Audiencia.

Por complacer á la criatura le llevó por fin un día al sitio destinado al público, mientras se celebraba una vista.

Una vez allí, le pregunta:

—Vamos, ¿y qué te parece?

—¡Ay, papá!—le contesta señalando á los magistrados.—Que son muy viejas y muy feas esas señoras.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 11 del actual.

- Juan Carbonell Buñol, casado, de 46 años.
- Jaime Llabrés Llinás, de 16 meses.
- María Josefa Perelló Bosch, viuda, de 59 años.
- Francisca Albertí Ballester, soltera, de 17 años.
- Catalina Ferrer Ferrer, de 11 meses.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Empieza en las Capuchinas dedicado á la Divina Pastora, siendo la exposición á las seis; á las nueve y media misa mayor. Por la tarde, á las seis, oración, estación y la reserva.

En Santa Cruz, al anochecer, se hará el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, al anochecer, la adoración de las cinco Llagas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los Remedios, en Santa Magdalena.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 12

De Mahón en 10 horas, vapor *Nuevo Mahónés*, de 396 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 18 mar., 29 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor *Jaime II*, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos.

Para Santa Pola land *Isabelita*, de 27 ton., pat. Juan Cerdá, con 5 mar. y efectos.

Para Torreveija pailebot *Amalia*, de 38 ton., pat. Anastasio Andreu, con 4 mar. y madera.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 12.—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro (764,3 mm), Termómetro seco (15,7 grados), Id. húmedo (11,2 id.), Mínima (6,7 id.), Reflector (5,1 id.), Dirección del viento (N.), Ascenso del barómetro en 24 horas (0,6 mm), Descenso del barómetro en 24 horas (mm).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

DINERO.

Table of market quotations for various goods like 'Palma 12 de Abril', 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Ferro-carriles de Mallorca', etc.

Hojas del Calendario

Calendar for April showing moon phases, sunrise/sunset times, and specific dates for Easter (13th and 14th).

SECCION DE ANUNCIOS.



MAQUINAS SINGER PARA COSER MAQUINAS SINGER PARA COSER

GRANDES REBAJAS en los PRECIOS PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO que se ha PUBLICADO Desde Ptas. 80 cada una Todos los modelos á Ptas. 250 SEMANALES LAS QUE HAN SIDO, son y siempre serán las más POPULARES ¿Más de las tres cuartas partes de todas las MÁQUINAS PARA COSER que se venden en el mundo son MÁQUINAS SINGER Y ¿POR QUÉ TANTA POPULARIDAD? Porque son las más sólidas. Porque son las más perfectonadas. Porque son las más silenciosas. Porque son las más rápidas. Porque son las más ligeras. Porque son las más seguras. Porque son las más útiles. Porque son las más duraderas. Porque sirven para la Familia. Porque sirven para la Modista. Porque sirven para el Sastre. Porque sirven para el Zapatero y toda clase de costura.

LA COMPAÑÍA FABRIL «SINGER» PARTICIPA AL PÚBLICO

Que por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres Máquinas, hay muchos fabricantes alemanes, poco escrupulosos, que las imitan y falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en una ú otra forma para engañar á los incautos, llamándolas Singer perfeccionadas y Sistema Singer, ú otra cosa por el estilo.

TODA MÁQUINA SINGER lleva la marca de fábrica y el nombre «SINGER»

en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras Máquina legítima de la Compañía Fabril Singer.

Pídase el nuevo CATALOGO que se acaba de publicar en

PALMA, CALLE DE JAIME II, 4



ANUNCIO

Acordes las Empresas Marítima é Isleña han resuelto hacer una notable reducción en los precios de pasajes de ésta á Barcelona durante la Exposición en aquella ciudad.

Los precios que se han fijado son:

Table with fare rates: 1.ª clase, Ida y vuelta Pts. 30, Ida ó vuelta Pts. 17; 2.ª id. id. " 20 id. " 12; 3.ª id. id. " 10 id. " 6

Los billetes de ida y vuelta son valederos por un mes. Se efectuarán tres expediciones por semana saliendo de este puerto los vapores para Barcelona los Martes, Jueves y Sábados.

Vapores-correos franceses

Saldrá de Barcelona el 15 de Abril para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

BEARN

Admite ca. y pasajeros. Los pasajes deben pedirse con anticipación. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

De cuanto bueno se fabrica en Cajitas de cerillas en España, Inglaterra, Francia é Italia naciones las más adelantadas en este ramo está de venta tanto en cajitas ordinarias, finas y caprichosas, todas con cromos que forman Historietas muy morales, como á granel sin que el embalaje se pese en la cantidad que se pida, en Sindicato 59.—Papelería Planells.—Aceite, 1. Nuevo papel EXTRA HIGIENICO superior para cigarrillos.

DECIMA

lámina del entretenido juego LA CUESTIÓN DE LOS SIETE.

Se vende un primer piso calle de Remolares, núm. 7. Darán razón calle de Bueyes, número 9, 3.º piso.

ALQUILERES

Un espacioso primer piso con agua, terrado y porche; y una botiga con sótano. En la calle del Campo Santo, núm. 28 informarán. 7-8

PÉRDIDA

Se ha extraviado una perrita de unos 50 días, blanca con varias manchas rubias. El que la hallare puede entregarla en los Hostalets den Canellas, calle de la Semolera, núm. 6, ó en casa de Gabriel Martorell, calle de la Harina, núm. 2 y se le entregará una gratificación.

Polvos de cacao (chocolate)

DE

R. Van Haagen de Utrecht. (Amsterdam)

Se recomienda eficazmente:

- 1.º Por su pureza incomparable. 2.º Por sus propiedades benéficas y nutritivas. 3.º Por su digestivo fácil. 4.º Por su fino aroma. 5.º Por sus cualidades económicas. 6.º Por la facilidad de su preparación y el poco tiempo que exige.

PREPARACION

Echar en una taza una cucharadita de café de este polvo con una cantidad igual de azúcar, llenar la taza de agua hirviente, remover un poco con la cuchara y se obtendrá casi instantáneamente una bebida aromática muy agradable y de las más nutritivas, conteniendo todo el principio de la haba del cacao.

Si se prefiere se puede llenar solamente media taza de agua hirviente, revolviendo como se ha dicho, despues de llenar con leche fria ó caliente pero no hervida. Para los niños sobre todo esta bebida así preparada es tan benéfica como agradable.

Este cacao con ó sin azúcar, y que no exige más que agua hirviente para la preparación da, en poco tiempo una bebida agradable, nutritiva y fortificante que no se puede apreciar bastante en los viajes de mar y tierra, en la caza, en el campo, en los hospitales, en campaña, etc.

NOTA. Se garantiza su pureza, sin el más mínimo ingrediente, de modo que se somete en todo tiempo á un exacto exámen químico.

Los falsificadores serán rigurosamente perseguidos por la ley.

Depósitos exclusivos en Palma, Bernardo Estela, Marina, 62, frente al cuartel de Caballería, y Sres. Hijos de Rafael Pomar.

Oficial barbero

Se necesita uno para trabajar los sábados y domingos en la barbería de la calle de la Herrería, núm. 93.

Venta.---En Binisalem hay para vender una casa con un trozo de tierra sembrado de árboles frutales, que se denomina Ca ue Corneta.

Informar en la Administración de este periódico. 28

HARINERA y ASERRADORA DE SINEU

Rodrigones para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas á pesetas 2'25 los 100. Id. para frutales, á pesetas 25 los 100. Tablas y cajones de pino, á precios convencionales. 42

Se alquila una casa nueva, tiene cuatro cuartos dormitorios, cocina agua de cisterna, corral y cuadra, situada en la plaza de Santa María. Informes Andrea n.º 1.

Se alquila la casa zaguan n.º 74 de la calle de la Concepción. En los entresuelos de la misma informarán.

Se necesita una criada que sepa su obligación. Informarán calle de la Cruz n.º 12.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina», de Amengual y Muntaner.—1888.

Importante.—A precio acomodado se traspasa una galerita de cuatro asientos, un carrétón con muelles y un juego de guarniciones para un caballo de siete palmos. Informarán en esta imprenta. 11

Palma

64 P. de la Constitución, 64

Grabador de metales, maderas y cartoncillos. Especialidad en timbres de metal para marcar el calzado. Dibujante de ropa.

AL PÚBLICO

Vapores-correos

DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA (antes A. Lopez y C.º)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga. 45